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会議次第 

１ 開会あいさつ 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議 題 

（１）令和６年度 地域市民まつり等助成金の申請案件について 

（２）令和５年度 相模台地区地域活性化事業交付金申請案件について 

（３）まちづくり懇談会について 

（４）各団体の取組や課題について 

 

４ その他         

 

５ 閉会あいさつ  

 

 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局等の発言） 

 

１ 開会 
  中村副会長のあいさつにより開会した。 
 
２ 会長あいさつ 
  相模台地区まちづくり会議 篠塚会長 
 
３ 議 題 
（１）令和６年度 地域市民まつり等助成金の申請案件について 

地域市民まつり等助成金の制度概要について改めて説明し、「おださがロードフ

ェスタ」を、来年度地域市民まつり等助成金の申請事業としてまちづくり会議から

推薦することについて承認された。 
（２）令和５年度 相模台地区地域活性化事業交付金申請案件について 

交付申請のあった「相模台てくてくおさんぽラリー」について、事務局が概要を

説明した後、事業の実施について意見を求めた結果、本案件については、承認すべ

きものと決定した。また、担い手不足解消に向けた事業等への、地域活性化事業交

付金の活用について改めて周知した。 
（３）まちづくり懇談会について 
  今年度提案されたテーマが全７件あり、重複している内容をまとめた結果５件と

なった。事務局から各テーマの概要を説明し、意見を求めた結果、「担い手不足に

ついて」に決定した。 
○ 寺田委員（相模台第１地域包括支援センター） 

  どのテーマも大事な視点であるが、担い手不足はどの団体も感じているところで

あり、まさに地域の課題であると思われる。 
 ○ 渡邊委員（公益社団法人 相模原法人会相模台支部） 
  今回挙げられているテーマ以外ではあるが、先日交通死亡事故が起こった、サウ

ザンロードでの通行の安全性が心配される。 
 ● 懇談会のテーマに入れることも可能であるが、必要に応じて、まちづくり会議

へ所管部署の担当者を呼び、説明を受けることも可能である。 
○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 
 サウザンロードの安全対策については、内容をまとめ、何らかの形で市に要望で

きるよう検討する。 
 次回のまちづくり会議では、今回のテーマについて各団体の現状や対策等をグル

ープに分かれて討議をし、結果をまとめた上で懇談会を迎えたいと思う。 
 



 
（４）各団体の取組や課題について 

〇 中村副会長（社会福祉協議会） 
  敬老事業として、民生委員が中心となり、８０才以上の高齢者約４，７００～４，

８００名を対象に、９月１８日敬老の日までに記念品を配布できるよう準備を進め

ている。また、１０月２１日には福祉まつりを開催予定であるが、バザーや模擬店

等、コロナ前の規模で実施すべく準備を進めている。 
○ 長澤副会長（相模台公民館） 

  公民館では年間を通じて様々な事業を実施しており、今後、公民館の３大まつり

である、市民健康まつり、公民館まつり、子どもまつりが開催予定である。地域の

方々にも是非ご協力をお願いしたい。 
 ○ 戸部副会長（相模台地区民生委員児童委員協議会） 
  中村副会長からも話があったが、敬老事業の記念品を９月から配布すべく、民生

委員一人当たり１００人前後の配布物を準備している。それと並行して７５歳以上

の一人暮らし等高齢者訪問や、災害時要援護者について毎月検討を進めている。 
○ 吉田委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 

  ７月に交通安全母の会と合同で、夏の交通事故防止キャンペーンを実施した。１

０月には合同視察研修会を開催予定である。先程、サウザンロードでの交通事故の

話があったが、商店街の空き店舗も交通事故の要因の一つになっているように思わ

れる。今後何か対策を検討する必要があるかもしれない。サウザンロード以外でも

事故があり、自転車での事故も多い現状であるが、今後も母の会とともに交通事故

防止キャンペーンなどで注意喚起していきたい。 
○ 遠藤委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会） 

  公園パトロールの際に、公園内の注意看板が薄くなっている箇所や通学路にある

白線が消えかかっている場所があり、警察や担当課へ行って補修をお願いしている

が、なかなか修繕してもらえない。８月２５日に再度補修を申し入れしたいと思っ

ている。また、９月にも公園のパトロールがあるので、現状を確認したい。 
 ○ 有村委員（相模台地区老人クラブ連合会 副会長） 
  老人クラブで一番問題となっているは、入会者が減少していることであり、相模

原市内で過去２万人いた会員が今は１万人に減っている。相模台地区でも１３あっ

た支部が１０まで減ってしまった。魅力的な活動を実施すべく、ボッチャや囲碁の

開催を検討しているところ。 
 ○ 草間委員（相模台地区青少年健全育成協議会） 
  １２月１日に講演会を予定している今回は自治会回覧や情報誌等を活用し幅広 

く周知する予定である。 
 
 



○ 小関委員（相模台公民館青少年部 副部長） 
子どもまつりの子どもスタッフを９月から募集する予定である。子どもスタッフ

の人数によってまつりの規模が変わってくるので、多くの人に参加してもらいた

い。 
○ 原田委員（双葉小学校ＰＴＡ） 
２５日から２学期が始まる。今でも定期的に不審者情報が入ってくるが地域の方

には引き続き見守りをお願いしたい。９月には行政担当者とともに、通学路の危険

箇所を見回り、安全対策について要請する予定である。 
○ 垂井委員（若草小学校ＰＴＡ） 

 村富線が渋滞すると、住宅街の中を抜け道として通過する車が多い。登校時間等で

子供がいても関係なくスピードを出しているおり、非常に危険であるため、子どもの

見守りや安全対策について委員の方と一緒に考えたい。 
○ 篠田委員（相模台中学校ＰＴＡ） 
 小学校では１年に１度、保護者が危険箇所をいくつか調査し、安全対策について

市や警察に要望しているが、対応されるまでには非常に時間がかかってしまう。中

学になると危険箇所の対策を市へ要望することはないが、「パッ！撮るん。」等のア

プリを活用して、対応してもらえる迄継続して要望したい。 
○ 寺田委員（相模台第１地域包括支援センター） 
てくてくおさんぽラリーについて、昨年度は友達同士や保護者と一緒に参加した

小学生が１０組以上いた。今年も９月中に小学校へ案内を出す予定である。是非参

加についてご検討いただきたい。 
○ 渡邊委員（相模原法人会相模台支部） 
法人会では、今年もおださがロードフェスタに参加予定である。税金体操や１億

円の重さ体験を実施予定であり、毎年ＳＮＳなどでも取り上げられている。是非ブ

ースなどにお立ち寄りいただきたい。 
○ 山本委員（有識者） 
今年度、相模台自治会の副会長と文化部長を兼任しているが、やはり人手不足、

役員不足が深刻化している。今回まちづくり懇談会のテーマが「担い手不足につい

て」に決まったが、課題解決に向け地域としても対策を検討していきたい。 
 
７ その他 

意見等なし 
             
８ 閉会あいさつ 

戸部副会長のあいさつにより閉会した。 
 

以  上   
 



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

篠塚 実希子  会長 相模台地区自治会連合会 会長 出 席 

枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 出 席 

前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 出 席 

長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 出 席 

中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 出 席 

吉田 保彦   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 出 席 

遠藤 和宜   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  部会長  出 席 

有村 晴信   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 出 席 

古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 欠 席 

草間 やよい   相模台青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 小関 晴代   相模台公民館青少年部 副部長 出 席 

佐藤 義昭   相模台公民館体育部 部長 欠 席 

礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 出 席 

大野 健一郎   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 欠 席 

竹中 詩子   相模台小学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

原田 征士   双葉小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

垂井 紗季   若草小学校ＰＴＡ ＰＴＡ本部代表（まちづくり会議担当）  出 席 

東  正充   麻溝台中学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

篠田 春美   相模台中学校ＰＴＡ 副会長 出 席 

本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

上杉 政夫   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 欠 席 

小室 智   相模台地区保護司会 代表 欠 席 

寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 出 席 

杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 欠 席 

渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 出 席 

山本 裕  有識者 出 席 

倉島 勝治  有識者 欠 席 

 


